



LOS SITIOS

Gerona - Año VII - Núm. 2141

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

El Caudillo presencia un ejercicio militar en Peñas de Aya

Intervinieron tropas de escalada en posición por primera vez empleadas en España

Durante un festival deportivo el público aclamó a Franco delirantemente

San Sebastián, 19. — En Peñas de Aya se ha celebrado hoy un interesante ejercicio militar, supuesto táctico, a cargo de las fuerzas de guarnición en Guipúzcoa, que ha sido presenciado por S. E. el Jefe del Estado, ante quien, una vez más, ofrecieron una prueba de su instrucción y técnica depurada y de su entusiasmo y disciplina en el servicio.

El mando había encomendado la ejecución del ejercicio a la Agrupación de Infantería de Montaña número 8 y tenía por objeto principal ofrecer al Generalísimo una demostración de las posibilidades de empleo de las unidades de montaña en la especialidad de escalada de cimas de terrenos en los que, como el macizo de Peñas de Aya, no es posible el empleo de otras fuerzas.

En esta ocasión, juntamente con los arriesgados ejercicios realizados por las tropas de Infantería, los de escalada realizaron otro para tratar de salvar diferencias de nivel, hasta ahora no conseguidas en España y que con material de Artillería de gran peso, que cada equipo ha de llevar, pone de manifiesto la dificultad de esta clase de ejercicios.

El supuesto táctico estaba dividido en dos partes. En primer lugar, las unidades normales del batallón ocuparon los flancos y macizos de Peñas de Aya y en el segundo actuaron las tropas de escaladas de Infantería y Artillería.

El Caudillo llegó a Peñas de Aya momentos antes de la una de la tarde, hora fijada para el comienzo del ejercicio. Le acompañaban el jefe de las Casas Militares, teniente general Martín Alonso y sus ayudantes de servicio. También llegaron con el Generalísimo el ministro del Ejército, teniente general marqués de Dávila; el ministro del Aire, general Eduardo González Gallarza; el ministro de Agricultura, don Carlos Rein Segura; el capitán general de la VI Región Militar, teniente general don

Juan Yagüe, el teniente general Mascaró, conde del Alcázar de Toledo, y los generales Rubio y Ungría Navarro, jefes de división.

Su Excelencia el Jefe del Estado fue recibido por el gobernador civil, barón de Benasque; gobernador militar, general Pimentel; comandante de la Marina, señor Guernica; coronel de la Guardia Civil, señor Toledo, y varios jefes y oficiales de la guarnición, a quienes saludó pasando seguidamente al Puesto de Mando.

Con autorización del Generalísimo, comenzó el ejercicio de escalada dirigido por el general de división, don Pedro Pimentel. El Caudillo siguió con el mayor interés el ejercicio que fue realizado con toda perfección y comentó inmediatamente el desarrollo del mismo con los ministros y generales que con él se hallaban en el Puesto de Mando.

Terminado el ejercicio Su Excelencia el Jefe del Estado con los ministros, generales y autoridades, jefes y oficiales se trasladó al castillo del Inglés, donde se celebró un almuerzo que le fue ofrecido por la guarnición.

Terminada la comida, en la bifurcación de la carretera que conduce a Peñas de Aya, las fuerzas del batallón desfilaron ante Su Excelencia el Generalísimo y ministro, generales y demás personalidades del séquito. Inmediatamente después el Caudillo se trasladó al palacio de Ayete. — Cifra.

FESTIVAL DEPORTIVO EN HONOR A S. E. EL JEFE DEL ESTADO

San Sebastián, 19. — En el frontón Urumea se ha celebrado un magnífico festival deportivo en honor de S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, organizado por la Federación Española de Pelota.

El frontón se había adornado artísticamente y se encontraba abarrotado de público, presentando un brillante aspecto.

El Caudillo llegó al frontón a las ocho y media de la noche, acompañado de su esposa, doña Carmen Polo de Franco, jefes de las Casas Civil y Militar, marqués de Huétor de Santillán y teniente general Martín Alonso, ayudantes de servicio, y demás personalidades de su séquito.

A su llegada fue recibido por el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo; ministro del Aire, señor González Gallarza; delegado nacional de Deportes, teniente general Mascaró, y los gobernadores civil y militar; autoridades provinciales y locales, y otras personalidades siendo también saludado el Generalísimo por el vicepresidente de la Federación Internacional de Pelota, doctor don Carmelo Alda.

El numeroso público que se había congregado en los alrededores del frontón acogió al Caudillo en grandes aplausos y vítores.

Al ocupar el Caudillo el palco presidencial, en unión del delegado nacional de Deportes y del doctor Alda, el público puesto en pie le dedicó una prolongada ovación.

Seguidamente empezaron los partidos de pelota, individuales y a parejas, que fueron todos muy apaludidos.

A la salida del frontón el público renovó sus manifestaciones de entusiasmo, aplaudiendo y vitoreando al Caudillo, que se trasladó al palacio de Ayete. — Cifra.

Llamamiento a los obreros belgas para que se opongan a la vuelta del Rey

SE LO HA DIRIGIDO EL PARTIDO SOCIALISTA

Bruselas, 19. — El partido socialista belga ha dirigido un llamamiento a las clases obreras del país para que opongan resistencia a cualquier intento para la vuelta del Rey Leopoldo al Trono.

El llamamiento lleva la firma de Max Buret, presidente del partido socialista, y otros prominentes dirigentes del partido y de los sindicatos. También previene a los obreros "ante a lo que llama tendencias reaccionarias del actual Gobierno de coalición de socialistas y liberales."

El llamamiento dice: "Una cosa no debe suceder, es la vuelta del Rey Leopoldo". — Efe.

La O.N.U. trata de constituir un fondo internacional de alimentos

Para eliminar la "maldición del hambre" que se cierne sobre el mundo

Lake Success, 19. — En la conferencia patrocinada por la O.N.U. para la conservación y utilización de recursos, el subdirector de la organización de agricultura propuso que todos los miembros de la organización mundial creen un fondo internacional para alimentos.

El subdirector de dicha organización, sir Herbert Broadley, explicó que para eliminar la maldición del hambre que se cierne sobre la creciente población del planeta, deben producirse en 1949 unos sesenta millones de toneladas más de cereales que antes de la guerra, treinta millones más de carne, doscientas cincuenta de verduras y ciento cuarenta mil millones de litros de leche. A este fin habría de intensificarse el cultivo de las tierras no aprovechadas de modo suficiente, rehabilitar las tierras empobrecidas y abandonadas y mejorar la irrigación, dedicándose nuevas tierras al cultivo, perfeccionando los sistemas de transporte y distribución. — Efe.

Gromyko será ministro de Asuntos Exteriores

En Yalta y Potsdam los rusos emborracharon con vodka a los aliados

Nueva York, 19. — La revista "American Mercury", afirma que Gromyko, ex delegado soviético en la O. N. U. y actual viceministro de Asuntos Exteriores, va a sustituir en breve a Vichinski, en su puesto de ministro de Asuntos Exteriores.

BUEN PROCEDIMIENTO
Filadelfia, 19. — "Los rusos obtuvieron concesiones en Yalta y Potsdam, dando de beber vodka a los representantes aliados, mientras ellos bebían agua en botellas de vodka", ha declarado la señora Colvin, presidenta de la Unión de Mujeres cristianas. La señora Colvin, añade que los representantes norteamericanos no podían explicarse cómo durante las conferencias, los soviéticos podían consumir tan grandes cantidades de vodka y mantenerse serenos mientras que la bebida ejercía un gran efecto sobre los estadounidenses. "Después hemos sabido — afirmó la señora Colvin — que Stalin y los suyos engañaron a norteamericanos y británicos, dándoles vodka mientras ellos bebían agua". — Efe.

También los millonarios mueren

En tres días había ganado cuatro millones de dólares

Londres, 19. — Ha muerto Herbert C. Latilla, de quien se dice que hizo una fortuna equivalente a cuatro millones de dólares en tres días, durante los negocios con acciones del oro en 1934. Tenía 72 años de edad y ha fallecido en su casa de Murray, siendo presidente de 15 compañías y consejero de otras ocho. — Efe.

Esta reduce a la mitad el plan de ayuda militar a Europa

El proyecto debe pasar al Senado, donde se espera encuentre igual oposición

Washington, 19. — La Cámara de Representantes ha infligido una derrota al presidente Truman al aprobar una enmienda por 209 votos contra 151, que reduce a la mitad los fondos asignados para dar ayuda militar a la Europa occidental.

El Presidente presentó al Congreso un programa de ayuda por valor de 1.450 millones de dólares, de los cuales 1.160 millones se destinarían a los países de Europa occidental; pero la Cámara redujo a la mitad estos últimos fondos, al aprobar la enmienda presentada por los republicanos James P. Richards y John M. Voryn.

La Cámara rechazó una propuesta de enviarla nuevamente al Comité de Relaciones Exteriores. La Cámara aprobó en la forma presentada por el presidente Truman los fondos propuestos para Grecia, Turquía, Irán, Corea y Filipinas.

El proyecto pasa ahora al Senado, donde se encontrará con una oposición similar. El senador demócrata Walter F. George trata de reducir el programa en 700 millones de dólares. La reducción aprobada por la Cámara de los Representantes se eleva a dólares 580.495.000 y afecta solamente a la Europa occidental. — Efe.

FRACASO LA CONFERENCIA "DE PAZ" ENTRE EL SENADO Y LA CAMARA

Washington, 19. — La conferencia de paz del Senado y la Cámara, en torno al proyecto de ley sobre ayuda a Europa, ha terminado con un fracaso absoluto. Los participantes declaran que es imposible un acuerdo.

Los senadores y representantes que conferenciaron no lograron conciliar sus puntos de vista en el conflicto sobre los desembolsos para fomentar la recuperación europea, acerca del desmantelamiento de las fábricas alemanas y la continuación del Comité sobre la ayuda a Europa. — Efe.

EL NOMBRAMIENTO DE CLARK APROBADO POR EL SENADO

Washington, 19. — El Senado norteamericano ha aprobado el nombramiento del ex secretario de Justicia, Tom Clark, para el Tribunal Supremo Federal después de un agitado debate en el que se discutió si el nombramiento era o no político.

El debate fue iniciado por el republicano Homer Ferguson, que mantuvo que el nombramiento era evidentemente político.

El nombramiento fue aprobado por 73 votos contra 8. — Efe.

WALLACE ACUSA A TRUMAN DE "PROVOCAR FALSOS TEMORES SOBRE RUSIA"

Washington, 19. — Henry Wallace, ex vicepresidente de Estados Unidos y jefe del partido progresista, ha acusado al presidente Truman de provocar falsos temores de la Unión Soviética con el fin de conseguir que se apruebe su programa de ayuda en armas por valor de 1.450 millones de dólares. Dice que la declaración de los funcionarios de la administración sobre la cuestión de las armas no es como de hombres que buscan la paz.

Declaró ante la Comisión del Senado sobre el programa de ayuda militar, que ésta minará la se-

guridad económica del mundo. Dice que este programa provoca gigantescos gastos de armas, cuyo fin nadie puede prever. "No es un programa defensivo — dijo — ni agresivo, pero provocador". — Efe.

Abdullah

está muy contento

Pero se niega a hacer declaraciones

Londres, 19. — El Rey Abdullah de Jordania, expresó a los periodistas su satisfacción por encontrarse en el país, pero se negó a hacer declaraciones sobre el futuro de Jerusalén.

En el hotel Hyde Park, donde se aloja, acudieron a visitarle el Lord Chamberlain, Lord Clarendon, en nombre del Rey de Inglaterra; el Rey del Iraq, Feisal, acompañado de su tío, el Príncipe Regente y varios representantes del Oriente Medio. — Efe.

Fallece el "mago" del Ku-Kux-Klan

Atlanta, 19. — El Dr. Samuel Green, "mago imperial" del Ku-Kux-Klan, ha fallecido anoche a consecuencia de un ataque cardíaco. — Efe.

Pasan la noche bañándose y duermen en las playas

Así están en Aguilas

Aguilas, 19. — Anoche, alrededor de la una de la madrugada, invadió el pueblo una ola de calor asfixiante. El público se dirigió hacia la playa, abandonando los bailes, verbenas, salones de cine y otros lugares de recreo. Durante toda la madrugada miles de personas durmieron en las playas, bañándose constantemente. — Efe.

Clausura un curso de verano el ministro de Educación Nacional

El de Agricultura impone una condecoración

San Sebastián, 19. — A primera hora de ayer tarde se celebró en uno de los hoteles de Fuenterrabía una comida ofrecida por el director y claustro de profesores del Instituto Nacional de Enseñanza Media "Peñaflorida" al ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, con motivo de la clausura del curso de verano de la Universidad de Madrid, que ha venido celebrándose estos días en San Sebastián.

Al acto asistieron, además del señor Ibáñez Martín, su esposa; el gobernador civil, barón de Benasque; alcalde de San Sebastián, señor Saldana; el Director general de Relaciones Culturales; rector de la Universidad Central; director y profesor del Instituto "Peñaflorida"; alcaldes de Fuenterrabía e Irún y otras personalidades.

REIN SEGURA IMPONE UNA CONDECORACION
San Sebastián, 19. — En el salón

de actos del Ayuntamiento se ha celebrado la imposición de la Encomienda de la Orden del Mérito Agrícola al delegado sindical provincial, don Jesús de los Santos.

Presidieron el ministro de Agricultura, señor Rein; el gobernador civil; un representante de la Diputación y numerosas personalidades.

El señor Rein usó de la palabra para ensalzar la personalidad del homenajeado. Elogió la labor del señor de los Santos quien, al frente de la delegación se ha hecho merecedor de este homenaje por la fecunda labor desarrollada.

El gobernador civil también encomió al homenajeado y el señor de los Santos agradeció el acto de homenaje y la concesión del galardón y especialmente al ministro su presencia en el acto. Rogó al ministro hiciera llegar a S. E. el Jefe del Estado el agradecimiento y su adhesión incondicional. — Cifra.

España asistirá al Congreso Internacional de Estadística

Madrid, 19. — Por la Presidencia del Gobierno se ha aceptado a través del Ministerio de Asuntos Exteriores la invitación hecha a España por el Gobierno suizo para asistir al XXVI Congreso Internacional de Estadística que comenzará en Berna el próximo día 3 de septiembre y al que concurrirán cerca de cincuenta países.

En él se propondrá la admisión de un nuevo miembro permanente español en el Instituto Internacional de Estadística de La Haya.

Ha sido designado delegado de España en la citada reunión el Consejero de Economía Nacional, don Antonio de Miguel, que lo es a la vez del Consejo Superior de Estadística y miembro español en el mencionado Instituto internacional. — Cifra.



¿dónde nació?

EN un bello artículo publicado en el «Diario de Barcelona» correspondiente al día 17 del presente mes, José Rico de Estasen, buen amigo nuestro, anuncia—y empleamos esta palabra porque es el primero en avisar la efemérides—que bien pronto, el día 8 de septiembre próximo, se cumplirá el segundo centenario del nacimiento del invicto defensor de Gerona frente a la invasión francesa, el general don Mariano Álvarez de Castro.

José Rico de Estasen es un escritor que simultanea el ejercicio de escribir para el público con ocupaciones administrativas propias del puesto que ocupa en el escalafón de un Cuerpo del Estado. Fué precisamente por este su carácter de funcionario que Rico de Estasen, levantino de nacimiento, vivió unos cuantos años en Gerona en donde dejó galanas pruebas de su talento, cultura y buen arte de escribir (pues colaboró con frecuencia y acierto en la Prensa local de aquellos tiempos), así como también numerosas y sinceras amistades que le recuerdan con admiración y cariño. El, por su parte, se llevó de su estancia entre nosotros a nuestra ciudad prendida en el alma. Tanto es así que años después, habiéndonos hecho coincidir alguna vez nuestra común afición a los viajes, ni una sola ha dejado de hablarnos de Gerona en términos de sentida emoción y hondo afecto. Uno de sus orgullos lo constituye el hecho de haber nacido cabe al Oñar uno o dos de sus hijos y en sus crónicas y reportajes, que prodiga en la Prensa regional y nacional, ha elogiado siempre a Gerona y ha sido nuestra ciudad tema principal de gran número de ellos.

Fruto de este amor y predilección por su inolvidable Gerona es, sin duda, el artículo a que aludimos en el que nos avisa de la inminente conmemoración bicentenario del nacimiento del hombre que, con el suyo, inmortalizó el nombre de Gerona en lucha con Napoleón, aviso que es de esperar no caiga en saco roto y que por el Ayuntamiento y entidades representativas de la vida gerundense se haga lo justo y pertinente para solemnizar con dignidad la fecha.

Pero esta coyuntura nos lleva de la mano a una cuestión que todavía no ha sido puesta en claro. ¿Dónde nació Álvarez de Castro? Algunos historiadores, y vemos que Rico de Estasen se afilia entre ellos, afirman que en Granada. Otros, y con éstos coinciden don Joaquín Pla Cargol y el diccionario Espasa, se inclinan por la versión que da al glorioso General como nacido en Burgo de Osma, de la provincia de Soria. El caso es que con certeza nada se sabe.

Y aquí se nos ocurre preguntar: ¿Por qué, en este año de su segundo centenario, no se decide algún historiador gerundense, de los profesionales—entre los que los hay de los más ilustres y prestigiosos—a dilucidar de una vez esta cuestión? Sería, por lo menos, una muy valiosa aportación a la celebración de la efemérides y evitaría que dentro de otros cien años los gerundenses hubiesen de formularse aún esta pregunta que ahora nos hacemos nosotros.

SUSTITUTO

GERONA



Vida Sindical

Visitó la Residencia de Blanes el Delegado Provincial

Acelerado ritmo en las obras de construcción del «Grupo San Narciso»

Anteayer visitó la Residencia de productores «Rodríguez Ballou», que la Obra Sindical «Educación y Descanso» tiene establecida en Blanes, y en la que actualmente se halla en pleno desarrollo uno de los turnos que vienen funcionando sin interrupción desde el comienzo de este verano, el Delegado provincial de Sindicatos, camarada José de Pablo Muñoz.

El Delegado provincial inspeccionó todos los servicios de la misma, dando completa cuenta de su funcionamiento, convivió unas horas en franca camaradería con los productores residentes y con ellos se sentó a la mesa a la hora de la comida, al finalizar la cual les dirigió la palabra en términos que provocaron su aplauso entusiasta al tratar de la magnífica obra social del Régimen, en cumplimiento de las consignas del Caudillo, cuya mención fué acogida por los productores, puestos en pie, con clamorosos gritos de «Franco, Franco, Franco».

Durante su estancia en la Residencia el camarada Pablo Muñoz fué cumplimentado por las jerarquías sindicales y autoridades de Blanes, con las cuales mantuvo un amplio cambio de impresiones acerca de los asuntos de carácter social y sindical que afectan a aquella población.

Cuando ya bien entrada la tarde el Delegado provincial de Sindicatos abandonó la Residencia «Rodríguez Ballou» para regresar a nuestra capital, fué objeto por parte de los productores de una muy calurosa despedida.

LAS OBRAS DEL «GRUPO SAN NARCISO»

Bajo la presidencia del Delegado provincial de Sindicatos y en su despacho oficial tuvo lugar ayer, a última hora de la tarde, una reunión del Comité de gerencia de las obras de construcción del Grupo de viviendas protegidas «San Narciso», de esta capital.

Entre otros acuerdos de carácter administrativo y de ordenación de dichas obras, el Comité hizo constar su satisfacción por el ritmo acelerado con que actualmente se viene llevando a cabo la edificación del importante Grupo, dando cuenta los servicios administrativos del mismo el haberse satisfecho en los últimos quince días la cantidad de setecientos cincuenta mil pesetas por los jornales y materiales suministrados al Grupo.

LA RESIDENCIA DE LLANSA

El próximo lunes tendrá lugar en la C.N.S. provincial, con las formalidades de rigor, el acto de apertura de pliegos de la subasta convocada para la adquisición del mobiliario necesario para la Residencia de productores de la Obra Sindical «Educación y Descanso», recientemente adquirida en Llançà.

El tipo de la subasta era el de 232.000 pesetas y con su adjudicación, tras las obras de habilitación realizadas en la finca, disponiéndose ya del utillaje necesario para montar los dormitorios, se espera poder hacer en el próximo mes de septiembre un ensayo de funcionamiento de dicha Residencia a base de un turno o dos para productores.

CONVOCATORIA

El próximo lunes, a las once de la mañana, se reunirá en el despacho del Delegado provincial de Sindicatos y bajo su presidencia, el Consejo provincial de los Servicios Sndcales del Seguro de Enfermedad de la Obra «18 de Julio».

Aun cuando se han repartido las oportunas convocatorias para esta reunión, se ruega a los miembros de dicho Consejo que no la hubiesen recibido, se den por citados por medio de la presente nota.

CONVOCATORIA PARA OCHO PLAZAS DE AUXILIAR-MECANOGRÁFO

Vacantes en esta C.N.S. provincial ocho plazas de auxiliar-mecanógrafo para aspirantes de am-

bos sexos, se ha publicado una convocatoria para su provisión, cuyas bases y condiciones se hallan de manifiesto en la Oficialía Mayor de las Oficinas sindicales provinciales, donde se facilitarán a los interesados cuantos detalles precisen.

Restricciones eléctricas

Nuevo corte adicional

La Delegación Técnica Especial para la Regulación y Distribución de Energía Eléctrica, ha publicado una nota por la que hace saber que como consecuencia del descenso de las disponibilidades de energía fluyente, se está efectuando un desembalse de energía de las reservas superiores al previsto por cuyo motivo a partir de ayer se procederá a dejar sin corriente a la Zona que le correspondía servicio de 12 a 21'30, h. en vez de 18 a 21'30 horas, como se venía haciendo.

Bolsa de Barcelona

Cotizaciones facilitadas por el Colegio de Corredores de Comercio de Gerona

Día 19 de agosto de 1949

DEUDAS DEL ESTADO

Interior 4% 1930	86'50
Exterior 4%	103
Amortizable 3% 1928	85
Id. 3% 1946	90'50
Id. 4% octubre	100'50

OBLIGACIONES

Hipotecario 4% ex.	98'75
Local 4% lotes	99'25
Mun. Barña 5% 1941	81
Fc. Catalanes 6% viejos	48'50
Fc. Transversal 6% est.	115
Bonos Catalana Gas 5%	89

ACCIONES

Fc. Cataluña pref.	161
Franvias Barña ord.	103
Aguas Barcelona	262
Catalana Gas, serie E	137
Teléfonos ord.	144
Altos Hornos	153
Resinera Española	105
ALENA pref.	130
Fransmediterránea	136
Minas del Rif	254
Explosivos	289
CAMPESA	132
Española Petróleos	315
S. A. Cros	422
Bco. Exterior, viejas	170
SNIFAC	281
EFFASA	103
CAITASA	137
Asland ord.	300
Azucarera	123
Ind. Químicas Canarias	129

IMPRESION

Periste la Bolsa, en su tendencia firme, mejorando la mayoría de los valores cotizados, singularmente las acciones de Cros y Agrícolas, así como las Inmobiliarias Fieca y Aguasbar.



20 DE AGOSTO DE 1899

Después de una noche relativamente fresca, la mañana de ayer 18 fué también; pero la temperatura se elevó luego después de tal modo que la tarde resultó en la ciudad una de las más bochornosas del verano actual. En las afueras corría regular fresco. El cielo se mantuvo constantemente limpio de nubes y fueron muy escasos los celajes que aparecieron.

El mercado de ayer fué ya de los buenos. El ganado se presentó a la venta en abundancia, los granos también y en las plazas abundaron las frutas de todas clases.

Los vecinos de la Rambla de la Libertad se disponían ayer para celebrar hoy la festividad de San Joaquín, que es su Patrón.

Anoche se bailaron ya sardanas.

Rectificación

En el extraordinario de la Costa Brava, editado últimamente por este diario, se incurrió en una involuntaria errata en la titulación del sueldo «El ferrocarril de San Feliu a Gerona», en el que se hizo constar una entrevista con su Ingeniero Jefe don José Lladó cuando debía decir don Jaime Lladó como es bien sabido por nuestros lectores.

Rectificamos gustosos en orden a la verdad, lamentando la errata involuntaria en que se incurrió.

Homenaje de los lectores de «Los Sitios» al Rdo. Dr. Bolós

Suma anterior	525
D. Miguel Cuesta Lastortres	5
Dr. D. Pablo García del Amo	5
D.ª María Mercedes Cardona Navarro	5
D. José M.ª Pla Dalmau	5
D. José Jou Parés	5
D. José Ros Doménech	5
D.ª Nieves Aguilar Ferrer	5
D. José Torrent Carré	5
D. José Surroca Vendrell	5
D. José Alonso Hernández	5
D.ª Florentina Vázquez	5
D. José Desoy Vázquez	5
D. Juan Viñas Tarrés	5
D. Pedro Coll Noguera	5
D. Narciso Martí Trayter	5
D. Sixto Vilá	5
Suma y sigue	605



Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. — Doña Pilar Moñer, de ésta, un llavín; don M. P. L., una llave grande.

SERVICIOS. — La Guardia Urbana, ha retirado del centro de la ciudad, varias gitanas, las que acompañadas de gitanillos, molestaban a los peatones, con sus impertinencias, teniendo que ser detenidas en el Depósito Municipal, siendo acompañadas hasta las afueras de la ciudad, e impulsadas.

Religiosa

SANTOS DE MAÑANA

Domínica XI después de Pentecostés. Stos.: Juana Fca. Fremiot, vda.; Bonosio y Máximiano, mrs.

MISA DE MAÑANA

De la Domínica, semidoble, color verde; segunda oración de Sta. Juana, tercera de octava, Credo, prefacio de octava.

CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de religiosas Capuchinas. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

ADORACION NOCTURNA ESPAÑOLA

Hoy el turno San Jo é tendrá vigilia ordinaria en la iglesia del S. C. de Jesús. La misa a las 4.

CAPILLA DEL INMACULADO CORAZON DE MARIA

Plaza Catedral

Día 22, lunes, fiesta del Purísimo Corazon de María. Se solemnizará con Oficio solemne a las 10 y cuarto de la mañana, en el cual se interpretará la Misa «Te Deum Laudamus» de Perossi. Será oficiante el M.ltre. Dr. don Javier Cochs. A las 12 empezarán los turnos de Vela al Corazon de María. A las 7 y media de la tarde fin

de la novena, con sermón por el Rdo. P. Blanch, C. M. F. de la residencia de Vall y besamanos al Corazon de Maria.

Farmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes:

Farmacia MALAGELADA, Subida San Félix, 5.
Farmacia CALDELAS, Plaza Marqués de Camps, 19.

CHAMPAN

MONTESQUIU

DEPOSITARIOS:
CASA REXACH

Teléfono 1588

San Francisco, 9 - Gerona

Dr. COTS VERDAGUER
Del servicio de Cirugía Ortopédica y tuberculosis osteo-articular del Hospital de San Pablo, de Barcelona

Enfermedades de los huesos
(fracturas, luxaciones, osteomielitis, mal de Pott, tumores blancos, desviaciones vertebrales, reumatismo óseo, parálisis infantil, etc.)

CONSULAA EN GERONA: LOS SABADOS, DE 11 A 4
AVENIDA JAIME I, 26

Consulta en Barcelona: Avenida Generalísimo Franco, 333
Teléfono 76869

El Dr. Jorge Salvatella Serra
ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO
DEL HOSPITAL CLINICO DE BARCELONA
RAYOS X

Visita: Sábados, de 11 a 1 y de 3 a 5
EXIMENIS, 8, 2.º, 1.º
C. S. Prov. núm. 21. GERONA

Cena y baile de gala a S.E. el Jefe del Estado en San Sebastián

Le fueron ofrecidos por el Ayuntamiento donostiarra

El Caudillo y su esposa fueron vitoreados por la muchedumbre

San Sebastián, 19. — S. E. el Jefe del Estado ha asistido esta noche a la comida de gala que, en su honor, le ha sido ofrecida por el Ayuntamiento de esta capital. El acto ha tenido lugar en el salón de sesiones del Pleno, que se hallaba artísticamente adornado con profusión de plantas y flores.

A las once y cuarto llegó Su Excelencia, acompañado de su esposa, doña Carmen Polo de Franco; los jefes de las Casas Civil y Militar, señor marqués de Huétor de Santillán y teniente general Martín Alonso; segundo jefe de la Casa Civil, don Fernando Fuertes; ayudantes de servicio y demás personalidades del séquito.

En los alrededores de la Casa Consistorial y en el Parque de Alderby-Eder, se había congregado numeroso público, que acogió la llegada del Caudillo con fuertes aplausos y vitores. El Generalísimo entró en la Casa Consistorial por la puerta principal, siendo recibido por el alcalde, señor Saldaña, y su esposa, y el Ayuntamiento en pleno, siendo obsequiada la esposa de Su Excelencia con un hermoso ramo de flores.

Su Excelencia pasó al salón de recepciones, donde saludó a los ministros, autoridades y personalidades que allí se encontraban, con los que conversó breves momentos, pasando luego al salón donde tuvo lugar la comida. Al entrar en el salón, la orquesta interpretó el himno nacional.

El Caudillo ocupó la presidencia, acompañado de su esposa, el alcalde de la ciudad y señora, el ministro de Asuntos Exteriores y señora, el ministro de Justicia y señora, el ministro del Ejército y señora de Arrese, el ministro de la Gobernación, el del Aire y el de Agricultura.

Asistieron los directores generales y los capitanes generales de la Sexta y Segunda región, tenientes generales Yagüe y Rada, y todas las autoridades provinciales y locales. Durante la

comida, la orquesta, compuesta por maestros de la Municipal, interpretó un programa de obras clásicas y populares.

Terminada la comida, Su Excelencia y los invitados pasaron al salón de la Alcaldía, donde se sirvió el café. Entretanto, los salones donde se había celebrado la comida fueron transformados en amplios salones de baile. Al aparecer en el palco presidencial Su Excelencia el Jefe del Estado fué acogido por los asistentes con grandes

aplausos y vitores. Al baile asistió un más selecto de la sociedad donostiarra y de la colonia veraniega, resultando brillantísimo.

Su Excelencia permaneció un buen rato y, al retirarse, la orquesta volvió a interpretar el himno nacional. El público, que esperaba a la salida de Su Excelencia, le dedicó con grandes aplausos y gritos de "¡Franco! ¡Franco!" Su Excelencia se dirigió directamente al Palacio de Aye-

Una fábrica de Lérida destruida por el fuego

Lérida, 19. — A las 2'30 de la madrugada se declaró un violento incendio en la fábrica de neveras de García Giró, en la calle de Víctor Pradera, 3.

El siniestro parece ser comenzó en uno de los pabellones destinados a almacén de madera y fué descubierta por una pareja de la Policía Armada en servicio. Muy pronto el incendio tomó proporciones gigantescas y a los pocos minutos los 2.500 metros cuadrados de superficie que ocupa la fábrica eran una inmensa hoguera determinando gran pánico entre los vecinos las explosiones de los bidones de barnices y pinturas que eran lanzados al aire.

Las llamas se propagaban poco después a las casas números 1 y 3 de la misma calle.

Dos compañías del Ejército acudieron presurosamente, acor-

donando las vías próximas y los guardias y la mayor parte de los obreros que trabajaban en la fábrica contribuyeron eficazmente en la extinción, junto con los bomberos, todos ellos dirigidos por el gobernador civil, que se personó inmediatamente en el lugar del suceso.

A primeras horas de esta tarde el inmueble ha quedado reducido a un montón de ceniza y continúan los esfuerzos para sofocar por completo el fuego.

No ha habido desgracias personales. Las pérdidas materiales son importantísimas.

La sequía ha dañado los sembrados de remolacha

Madrid, 19. — La sequía está produciendo evidentes daños en los sembrados de remolacha, según se declara en los medios azucareros. Hay zonas en las que llevan más de 50 días sin poder regar, lo que además de perjudicar a la planta, favorece el desarrollo de las plagas.

Se estima que las reducciones de la cosecha de remolacha serán de orden de unas cincuenta y cinco mil toneladas menos en azúcar, con lo que la campaña será de unas 185.000 toneladas.

Un hombre muerto por inanición

Barcelona, 19. — En el Nosocomio municipal de Pedralbes ha fallecido de coma cerebral un individuo que fué recogido en la calle y en grave estado, víctima de inanición.

El Juzgado de guardia, que se personó en el citado lugar, se incautó de la documentación del fallecido, consistente en un certificado de nacimiento a nombre de Gerardo Uribe Calvo, de 65 años, natural de Barcelona, y un carnet de chofer; además poseía una libreta de la Caja de Ahorros de esta ciudad, en la que consta haber ingresado, en diversas ocasiones, cantidades que alcanzaban la suma de 3.358'33 pesetas.

Dicha libreta fué abierta en el año 1946, con 1.000 pesetas, y periódicamente había hecho ingresos de 100 y 150 pesetas, sin haber nunca sacado dinero de la misma.

El último ingreso lo realizó el 22 de enero del corriente año, y a pesar de tener esta cantidad, vestía miserablemente y ha muerto, como queda dicho, de hambre.

El incendio del Valle de Broto, localizado

Huesca, 19. — Noticias del valle de Broto, señalan que el incendio está completamente localizado, tratándose de dominarlo. El fuego en el parque nacional de Ordesa, se halla ya extinguído. Las condiciones atmosféricas colaboran hasta el momento eficazmente. — Cifra.

La hora del médico

La influencia del vino sobre la longevidad

Por el Dr. Fernán Pérez

Ha sido profusamente discutida por los fisiólogos y los clínicos la mayor o menor influencia que el uso habitual del vino puede ejercer sobre la longevidad del individuo, cuestión ésta que tanto desde el punto de vista social como el higiénico y biológico, tiene la más trascendental importancia.

Para resolverla con arreglo a los más severos principios científicos, no podemos recurrir a trabajos experimentales, sino valernos de las estadísticas con todas sus deficiencias, que con sus numerosas causas de error pueden enmascarar los hechos, dando lugar a deducciones erróneas. Una de las dificultades mayores estriba en el hecho de que muchas de estas cifras estadísticas se basan sobre el consumo de alcohol en general, sin diferenciar la parte correspondiente al vino y las demás bebidas destiladas.

Pero la mayor dificultad estriba en que la comparación entre las cifras que indican el consumo en relación con la mortalidad y la duración de la vida, no se incluyen otros factores sociales, biológicos, alimenticios, económicos, higiénicos y patológicos, que

influyen decisivamente sobre las cifras totales.

No obstante, y aceptando los resultados totales obtenidos, se debe llegar a la conclusión de que los bebedores moderados de vino se encuentran en condiciones más beneficiosas que perjudiciales en relación con las cifras medias obtenidas.

La gran revista inglesa "British Medical Association" llevó a cabo una consulta colectiva entre los médicos británicos deduciendo una media de 63 años para los bebedores moderados, de 59 para los semi-abstemios y 53 para los que abusaban de la bebida.

En la Universidad de John Hopkins el Profesor Pearl ha efectuado amplios estudios a este respecto y también se inclina a favor de la prolongación de la vida en los bebedores moderados.

Mahillon en Bélgica, Kaufmann Dürkheim y Shafer Neustrandt en el Pálatino del Rin han encontrado cifras favorables de la longevidad, de los que beben vino moderadamente.

En Rumania, Daniel y Laugier han hallado cifras más favorables para los que beben vino y muy perjudiciales para los que ingieren otras bebidas espirituosas.

También los médicos franceses han llevado a cabo interesantes estudios a este respecto, agrupando por edades a los electores de la Gironda en la que se bebe vino y de Calvados donde se consume sidra, extendiendo sus estudios otros países como Dinamarca, en que se bebe cerveza, obteniendo los siguientes interesantes resultados: Los que beben vino, han pasado de sesenta años, el 21,6 por 100 y de setenta años el 8,7 por 100. Los que beben cerveza no han alcanzado los sesenta años más del 13,4 por 100 y los setenta, el 6,8 por 100. Los que beben sidra han logrado el mismo porcentaje para los sesenta años, pero no han llegado a los setenta más que el 5,4 por 100.

El vino efectivamente, es en muchos casos conveniente para los ancianos. El Jerez y el Oporto tonifican un estómago débil. Aún en los casos de neuritis crónica el vino tipo Burdeos es bien tolerado y actúa como excelente tónico.

Muchos ancianos sufren nerviosidad, insomnio, torpeza de movimientos, pérdida del apetito, indigestiones, melancolía, dolores nocturnos indefinidos y en ellos el vino tomado moderadamente en las comidas, suprime

muchos de estos síntomas.

La lengua de estos ancianos puede darnos una eficaz indicación según las reglas dictadas por el Doctor Armstrong: Si la lengua está seca apergamínada, seguramente el vino es peligroso, pero si por el contrario está húmeda, el vino le beneficiará. Suprimir el vino a los ancianos habituados a su consumo, es frecuentemente muy perjudicial, pudiendo ser necesario, en ocasiones, aumentarles la dosis para obtener el pleno efecto fisiológico. Cambiar el modo de vivir de un anciano, suele ser desastroso.

En la simple debilidad senil, el vino en pequeñas cantidades es beneficioso, y lo mismo acontece en los ancianos que realizan poco ejercicio.

En resúmenes cuotitas, que el vino es sano tomado a dosis moderadas, es una evidente verdad.

Rincón de fumor

SE DIO MUCHA PRISA

Paseándose por el muelle de Lucerna, Müller ve, a unos 30 metros en el lago, a un hombre que estaba ahogándose.

—¿Cómo se llama usted? —le pregunta.

—Meyer.

—¿Dónde vive?

—Grendelstrasse, núm. 2 — grita Meyer antes de desaparecer.

Müller se aleja a paso gimnástico. Falto de respiración, llega al número 2 de Grendelstrasse y llama en casa del propietario.

—Quiero alquilar —declara— la habitación de Meyer; está desocupada. He visto a Meyer ahogándose.

—Demasiado tarde —le contesta el otro—. La habitación ha sido alquilada hace unos diez minutos al que lo tiró al agua.

EXAMENES

—¿Cómo se hace para transformar el hipofosfito en fosfito? —pregunta el catedrático.

El muchacho pareció vacilar unos instantes y finalmente respondió:

—Pues bien sencillito ¡se le da un susto para cortarle el hilo!

BUENA COMBINACION

Una muchacha hablando con otra de sus amigas, le decía:

—Si pudiese combinar las cualidades de mis dos mejores amigos, sería la mujer más feliz del orbé. Ronaldo es alegre, guapo, rico y simpático y Florencio quiere casarse conmigo!

DONATIVO

En una institución benéfica de los Estados Unidos se recibió la siguiente carta:

"Les adjunto con la presente, un cheque de 50 dólares para fines benéficos. Ya perdonarán que no lo haya firmado, pues quiero conservar el incógnito.

EN EL BAILE

Ella. — ¡Espérame un momento, Bill, que tengo que ir a empolvarme un poco la nariz!

Ella (media hora después). — ¡Te he hecho esperar mucho, Bill?

El. — ¡No, pero te he estado buscando para darte la polveta que habías dejado olvidada sobre la silla!

OPERACIONES PLASTICAS

Joe, cuya nariz había sido corregida y embellecida por un cirujano plástico, encuentra en la calle a 'ohn, quien admirado de la transformación que ha sufrido el apéndice nasal de su amigo, le pregunta el nombre y la dirección del cirujano que ha realizado aquella obra de arte. Joe no tiene inconveniente en dársela, pero como buen amigo que es le advierte:

—Se trata de uno de los mejores cirujanos del país, pero también es uno de los que más cobra por sus intervenciones.

Poco tiempo después los dos amigos vuelven a encontrarse y Joe advierte en seguida que la nariz de John ha cambiado de aspecto, en vista de lo cual le pregunta:

—¿Te ha operado el mismo cirujano que me intervino a mí?

—Sí —responde John.

—Pues supongo que lo menos te habrá cobrado 1.000 dólares por la operación —exclama Joe.

—Sí, eso es lo que me pedía al principio —replica John— pero le expliqué que los tiempos eran muy malos y que nos encontrábamos en plena crisis, en vista de lo cual me operó obrándome solamente cien dólares.

Joe, que había estado mirando fijamente el rostro de su amigo, exclama repentinamente:

—¡Sí; ya veo porque te hizo este precio de ganga, ¡te ha colocado mi nariz vieja!

Dr. JAIME BAGÓE NIN

Ex-Médico interno del Hospital Clínico de Barcelona

ENFERMEDADES

DEL APARATO DIGESTIVO

(estómago, intestinos, hígado)

R A Y O S X

Avda. Jaime I. Edificio Inmobiliaria Girona - Pral. 1.º (Junto Plaza Mercado)

VISITAS Martes: tarde, de 4 a 8. Sábado: mañana, de 9 a 1. C. S. Prov. núm. 24.

ANUNCIOS ECONOMICOS

CENTRAL DE OFERTAS Y DEMANDAS DE FINCAS C.O.D., Avenida Generalísimo, 15.—OFERTAS: Reluquería, mucha clientela, traspaso módico.—Campo 3'5 vesanas regadío, cercanías de Verges, precio interesante, libre arrendatarios.—Cupo confitería.—Varias casas con pisos libres, precios variados.—Dinero para hipotecas rápidas y reservadísimas.—Fincas rústicas, unas con arrendatarios y otras libres.

NECESITAMOS Agentes en todos los pueblos de la provincia, concesión de créditos por Entidad Oficial a labradores, industriales, comerciantes y particulares, hasta veinte años plazo, 5% interés anual. Apartado 576. Barcelona.

FABRICA de perfumería en esta plaza, con clientela propia, precisa viajante, asignándosele sueldo, comisión y dietas. Escribir al núm. 294 de LOS SITOS.

AVISO.—El obsequio que regala doña Montserrat Barquet y que debía salir en combinación con las cuatro últimas cifras del sorteo del 25 del corriente, queda aplazado hasta el 25 de septiembre en iguales condiciones.

TRASPASARIA piso amueblado en pueblo cerca capital, propio para hacer cura reposo. Razón: LOS SITOS.

COMPRO ropas usadas, zapatos caballero, pago bien, paso domicilio, "La Ocasión", Ballesterías, 38, Teléfono 1748.

Situación de los embalses

Madrid, 19.—La situación de los embalses, según nos informa la Dirección General de Obras Hidráulicas, es la siguiente: Total de agua embalsada: 11.168,8 millones de metros cúbicos de agua, que representan el 19 por ciento de la capacidad total.

En cuanto a la energía eléctrica disponible, es de 210,2 millones de kilovatios, equivalentes al 11 por ciento del total de disponibilidad de los embalses llenos.

CADA DIA se declaran incendios. Unos, debido a imprudencias; otros, a causas fortuitas; pero casi todos de graves consecuencias generalmente por no tener a mano algún aparato para atajar el fuego en sus comienzos. Sea previsior y no lo deje para más adelante. Adquiera extintores "PARSI" de los tipos que más le convengan: para industrias, comercios, salas de espectáculos, laboratorios, automóviles, trilladoras, líquidos inflamables, fogones, lámparas, etc. Representante oficial en Girona: Casa "Herpu", Pelayo Girbau, Ronda P. Claret, 35.

CARROCERIAS VERT. Torroella de Montgrí, calle Figueras, 2 y 4. Teléfono 37. Tiene en venta y para su entrega en el acto: Adler. Sedán dos puertas pintado y tapizado nuevos. Citroen. Furgoneta-rubia C-4 11 cv. carrocería nueva por estrenar y cupo camión. Austin. 7 cv. en perfecto estado. Cupo médico. Tartana nueva 4-6 asientos. Tapizado y pintura a gusto del comprador. Ejes y ballesas para tartana de todas clases, charret y mallorquina. Ruedas para carro, entrega en el acto.

SE VENDE bar restaurante "El Cocodrilo". Cort-Real, 25. Razón: "La Neutral".

JOVEN matrimonio catalán, sin hijos, se ofrece para torre o masía. Razón: LOS SITOS.

SE TRASPASA tienda-almacén en Cuatro Cantones. Razón: LOS SITOS.

El encuentro de mañana EL ENCUENTRO A BENEFICIO DE TERRADELLAS

Iborra, jugará en la portería de la selección

Tal como hemos venido anunciando, mañana se jugará en el estadio de Vista Alegre un partido a beneficio del ex jugador gerundense Terradellas, enfrentándose el primer equipo completo del Gerona contra una selección regional integrada por primerísimas figuras de nuestro fútbol.

A la hora en que escribimos estas líneas no es posible facilitar todavía la lista de los jugadores que integrarán la selección regional, pues depende de la autorización solicitada a los respectivos clubs. Pero podemos anticipar que se cuenta con el beneplácito de los jugadores azulgrana Curta, Basora y Gonzalvo, así como también la de Balmaña y Martín, amén de las de Jorge, Arigas, Solé, Escalá y muchos otros.

En cuanto a la portería de la selección podemos anunciar que será ocupada por Iborra, el que fue gran portero gerundense y más tarde del Barcelona. Vale la pena consignar que Iborra ha aplazado su viaje de retorno a Buenos Aires al objeto de poder tomar parte en este partido a beneficio de su buen amigo Terradellas.

Por lo que atañe al equipo gerundense, la Comisión Deportiva ha acordado presentar su primer equipo íntegro a base de los jugadores que formarán el conjunto que actuará en el próximo campeonato de Liga. Será por tanto, el partido de mañana, la presentación semi-oficial del equipo titular del club gerundense.

En suma, que se perfila un gran encuentro futbolístico que aparte la nobilísima finalidad del mismo, servirá para presentar ante el público gerundense a destacadas figuras del fútbol español.

LA DELEGACION PROVINCIAL DE FUTBOL

Dentro breves días partirá para Barcelona, donde ha sido designado para ocupar un alto car-

go federativo, el que hasta ahora ha sido delegado provincial de la Federación Catalana en Gerona, nuestro particular amigo, don Antonio Bohigas.

La misma que les ofreció desgran labor deportiva desarrollada por el señor Bohigas al frente de la delegación gerundense. Los hechos hablan con mayor elocuencia y por ellos podemos indicar que durante su mandato casi se duplicó el número de clubs inscritos en esta Delegación y que además impulsó la celebración de buen número de torneos comarcales, aparte de la gran labor de proselitismo llevada a cabo, especialmente en la esfera de los clubs infantiles y modestos, demostrando a las claras la fructífera labor llevada a término.

Al separarse de su cargo federativo para ocupar otros de mayor categoría, sólo nos resta el desear al señor Bohigas el mayor éxito en su nueva etapa con la seguridad de que todos los deportistas gerundenses podrán contar con su leal amistad, la misma que les ofreció desinteresadamente en la fructífera labor en las comarcas gerundenses. — K.

Fernando Carulla

ENFERMEDADES NERVIOSAS

Consulta (agosto y septiembre) Martes, de 10 a 1. Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 6 Urgencias: Teléfono 74 de Lloret de Mar. Calle General Primo de Rivera, 18 B. piso primero. (C. S. Prov. número 17)

PARA MADRID

SALDRA CAMION DIRECTO HOY, SABADO, DIA 20. A LAS DOS DE LA TARDE. ADMITIENDO PAQUETERIA Y CARGA GENERAL

MATEU & MATEU

TRANSPORTES CONSIGNACIONES Baciá, 8. Teléfono 1850

SERVICIO SEMANAL Próxima salida: día 27 de Agosto

Eliseo Jubert

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Visita todos los días Plaza de España, 7, principal

Colegio internado «LA INMACULADA» H. H. Maristas

LEGALMENTE RECONOCIDO CLAVERIA, 10. GERONA Situado en la parte más sana y pintoresca de la población. / Enseñanza primaria, comercial y media. / Preparación al examen de Estado

Las clases para los alumnos de Enseñanza primaria y para los alumnos de Enseñanza Media pendientes de examen, empezarán el día 5 de septiembre. Para los restantes alumnos de Enseñanza Media y comercial la apertura de curso será el día 2 de octubre Para otros detalles dirigirse a la Dirección del Centro

Estadio de Vista Alegre (Gerona C. de F.)

Mañana domingo día 21. Tarde, a las 4:30 PARTIDO PRELIMINAR DE FUTBOL A las 6:30, partido a beneficio del ex jugador TERRADELLAS

Selección regional - Gerona C. F.

“Los Sitios” en todos los sitios

El «suero de la verdad»

Todo el mundo sabe que recientemente se ha descubierto un suero que, inyectado con una jeringa, provoca todo género de revelaciones por parte de las personas de quienes se sospecha que han cometido un crimen o un delito.

Algunos juristas se han declarado contrarios a este procedimiento, que juzgan un atentado contra la integridad de la persona humana.

El descubrimiento en cuestión no es a tal punto sensacional como se ha pretendido. Es más, se le aplicaba desde hace tiempo, aunque en mucha menor escala que ahora.

Conviene observar, además, que las personas que antes de una operación son sometidas a la anestesia por cloroformo o éter, sufren un corto período de excitación durante el cual, muy a menudo, revelan a quienes les rodean hechos o aventuras que el paciente jamás exteriorizaría en su estado normal.

En la “Revista de Derecho penal”, el profesor Augusto Ley explica que este fenómeno es debido al hecho de que los centros cerebrales superiores de control, de dominio de sí mismo, son los primeros que sufren las consecuencias de la intoxicación. “Su parálisis, al ser puestos fuera del círculo, permite a las actividades inferiores del espíritu liberarse y dan lugar a exteriorizaciones no deseadas.”

En lo que se refiere al punto de vista penal represivo, el profesor Ley añade: “El cansancio y el hambre tienen efectos fisiológicos análogos a los de cualquier narcótico. Producen, además, la intoxicación. También pueden conducir a una “facilitación” en la expresión verbal de ideas y de pensamientos que el sujeto habría preferido guardar en silencio. Pueden contribuir a provocar una confesión. La práctica de los interrogatorios prolongados, sin que el prevenido pueda descansar ni absorber alimentos a su debido tiempo, se practica demasiado frecuentemente para que se ignore su eficacia.”

El profesor Ley añade: “Los narcosis médicos” es un procedimiento empleado corrientemente desde hace algunos años por los psiquiatras. Consiste en la inyección intravenosa de sustancias narcóticas pertenecientes generalmente a la serie barbitúrica (luminal, avipán, pentotal) que provocan en el sujeto una ligera “embriaguez barbitúrica” y lo nctan a la locuacidad, al abandono de toda reserva, permitiendo así romper un mutismo rebelde, detectar un delirio o una epilepsia, o despiatar una simulación. Esta técnica ha sido señalada de manera general como un excelente medio de exploración del inconsciente y del subconsciente, por lo que en media hora se puede saber lo que se habría tardado semanas en conocer.”

TEATRO DE MARIONETAS

El famoso teatro de marionetas de Buaraku, en Osaka (Japón), utiliza unos muñecos que tienen casi el tamaño de una persona y, por tanto, no se pueden controlar por medio de hilos o cables. Por lo tanto, cada

marioneta está manipulada por tres operarios que están situados detrás de la misma, pero que son invisibles debido a que van vestidos enteramente de negro y el fondo también es negro. Mientras uno de ellos aguanta el muñeco y acciona sus ojos, los otros se ocupan de las manos y piernas. Se requiere una habilidad tal para este trabajo que ningún operario se considera lo bastante hábil hasta que se ha especializado en este trabajo por lo menos durante diez años.

LA UNION SUDAFRICANA ADOPTA CUATRO GEMELOS PARA EVITARLES LA MUERTE.

El Departamento de Asuntos Indígenas de la Unión Sudafricana ha adoptado a cuatro niños gemelos dados a luz por una mujer de la tribu de los Bevenda. La madre, esposa de cierto Petrus Makari, fue repudiada por su marido y por todos los suyos en cuanto se supo la noticia del cuádruple nacimiento. No existe mayor crimen, entre los Bevendas, que dar a luz más de una criatura a la vez, y los castigos que las costumbres dictan para los culpables son excesivamente severos: la madre tiene que ser repudiada por la tribu como hechicera y los niños deben ser enterrados en un suelo húmedo y frío después de haber sido sumergidos en agua hirviente. La muerte de los pequeños debe ser lo más cruel posible para que el espíritu de ellos no se sienta tentado de reencarnar en otras criaturas. Para evitar los rigores que la amenazaban, la desgraciada madre buscó refugio con sus cuatro hijos en la Mi-

sión europea. El Departamento de Asuntos Indígenas ha decidido adoptar a los pequeños y, a tal efecto, ha pedido créditos al Departamento de Hacienda.

LADRONES DE URANIO

El señor Carroll Wilson, director general de la Comisión de Energía Atómica de los Estados Unidos, ha revelado a la Subcomisión de Créditos del Senado, que dos barras de uranio fueron robadas de la fábrica atómica de Hanford (en el Estado de Washington) durante unos ensayos destinados a verificar el funcionamiento de las medidas de seguridad. La semana pasada señalaron la desaparición de uranio del Laboratorio de la Universidad de Chicago.



LA PROXIMA NOVILLADA

Está todo en marcha y casi a punto. La empresa de toros no deja pasillo por tocar, ni pavo por palar. Con este espectáculo serán siete los que llevan dados en la presente temporada y con los que de aquí a ferias se celebren estamos seguros de alcanzar una cifra de fiestas bastante aceptable y de lo más variado.

La novillada que motiva la presente crónica nos parece formidable. De la terna conocemos a dos, “Espartero” y Curro Relámpago. En cuanto al tercero, Montilla, sabemos de él cosas que le acreditan de bueno.

Curro Relámpago, que por padecer una congestión pulmonar fue sustituido el 17 de julio por Enrique Abad, viene dispuesto a repetir lo que en marzo del presente año dejó patente con su fino estilo, sobre todo con los garapullos en donde se manifestó como un excelente rehiletero.

Al recordar aquella corrida, la primera del ciclo, se nos viene a las mientes la terrible tramontana que en dicho día imperó y en las condiciones en que hubieron de torear estos chicos. Tampoco fueron muy favorables para los empresarios estos soplos del cierzo que restó público y aunque cómodamente y con motivo sobrado hubieran podido suspender la corrida, no lo hicieron y aun a sabiendas del fracaso económico que les venía encima, cumplieron todos sus compromisos. Y en la tarde de marras, se celebró la corrida y brilló el arte en ella; y no pudo la tramontana misma llevarse las palmas y ovaciones delirantes prodigadas a Curro Relámpago, a Isidro Marín y a Citanillo de Riela.

Así empezó la temporada del cuarenta y nueve en Gerona; y sobre la misma tónica siguió ruta de superación hasta arribar al próximo día 4 de septiembre en que, Dios mediante, nos enfrentaremos con la selección de artistas que desfilaron y dejaron grato sabor de sus cualidades toreras.

“Espartero”, el lunes pasado dió en el Coso Monumental de Barcelona pruebas eficientes de su personalidad y al que vimos toda la tarde con los morlacos que le tocaron en suerte jugándose la pelleja y derrochando salsa torera por los vuelos del capotillo, siendo el único del trío que dió la vuelta al anillo de la Monumental. Le tendremos entre nosotros y ni que decir tiene que nos hará disfrutar una de las mejores tardes.

Ya en crónicas sucesivas tendremos al público lector al corriente de lo que haya y por hoy esperemos la fecha optimistas.

CHAMBERÍ

PETICION DE UN DIPUTADO FRANCES

Bayona, 19.—El senador de los Bajos Pirineos, Biatarana, se propone pedir al Parlamento que las

Desde Arduelas

La fiesta mayor

Esta villa del Montseny celebrará su llamativa Fiesta Mayor durante los días 21, 22 y 23 del mes en curso.

El culto religioso tendrá la solemnidad de la misa “El Santísimo Sacramento”, del maestro Ribera, cantado por el coro parroquial.

Las sardanas y otras agradables diversiones tendrán su marco en la espléndida Plaza del Generalísimo, pistas de “Can. Cassó”, Porque Mongé y al pie del esbelto edificio de la Caja de Pensiones.

Los bailes, con comedia espléndida, en magnífico entoldado. Otros espectáculos y atracciones, en los lugares de costumbres, para todos los gustos y edades.

Para amenizar los actos están contratadas las orquestas “Principal de Cassá de la Selva”, “Bolero”, de Gerona, y “Trébol”, de esta localidad. Obsequio de la población a la distinguida colonia veraniega y merecida atención a los señores visitantes.

UNA NOTA DE DOMEQ A LA AFICION FRANCESA

Bayona, 19.—El célebre rejoneador Alvaro Domecq ha hecho pública una nota dirigida a los aficionados que llenaban la plaza de toros el día 15 de este mes y que dice así:

“Un terrible accidente ocurrido al camión que transportaba mis caballos me obliga a la deferencia de dirigirme al amable público que llena esta plaza. No sé exactamente lo que ha ocurrido a mis caballos. Solamente sé que en el accidente han muerto el conductor del camión y el mozo de cuadra. Quiero comunicar a este público de Francia, al que tanto amo, que si me queda un caballo estoy dispuesto a volver a Bayona a torear a beneficio de los que han muerto, dejando niños, que desde ahora los considero como míos propios.”—Efe.

INSECTICIDA BIFLEX SUPER-ACTIVO DDT

Instituto Técnico de la Construcción y de Cemento

ha trasladado su domicilio a Velázquez, 47 Apartado 1263. Madrid

José M. Bosch Masgrau

ENFERMEDADES CORAZON Y PULMONES RAYOS X Consulta: de 10 a 1 (excepto los lunes) Tardes: horas convenientes Subida Santo Domingo, 2, pral. GERONA Teléfono 1702 Los días de restricción eléctrica visita a las 6 de la tarde

Mate los insectos con...



MUERTE AL INSTANTE gracias al Piretro. PROTECCION CONSTANTE por el efecto duradero del DDT.

Pida Vd. hoy mismo el AUTENTICO FLIT del soldadito, en botellas de 1, 1/2 y 1/4 de Litro.

FLIT nunca se vende a granel.

Si la botella no tiene el soldadito, no es FLIT.



FLIT EL INSECTICIDA QUE MAS SE VENDE EN EL MUNDO.

MACAYA Y Cia. S. L.

Vía Layetana, 23 BARCELONA

CONSULTORIO MEDICO - QUIRURGICO

Joaquín Jubert Saliehi Enfermedades de las piernas, De la piel, De los huesos y articulaciones.—Barcelona: Paseo de Gracia, 54, pral. Teléfono 23252 CONSULTA LOS SABADOS EN GERONA en su anterior Consultorio

PAGINA AGRICOLA

de "LOS SITIOS"

El próximo lunes día 22 se inaugura el Cursillo de Viticultura y Enología en Palau Sabardera

Asistirán al acto jerarquías provinciales, comarcales y locales

Como ya anunciamos en sábados anteriores, el próximo lunes día 22 se realizará la solemne apertura del Cursillo de Viticultura y Enología en Palau Sabardera y su cine a las doce y media de la mañana, con asistencia de Jerarquías, Autoridades, Profesorado y cursillistas.

Dada el entusiasmo que reina en la comarca y el buen recuerdo del pasado Cursillo de Vilajuiga, es de esperar que la juventud ampurdanesa hará cuanto pueda para no perder esta ocasión de renovar su técnica y superarse en el cultivo de sus viñas y en la elaboración de sus vinos.

JERARQUIAS Y AUTORIDADES.

A dicho importante acto de inauguración están invitados el Delegado provincial de Sindicatos; el Presidente de la Cámara Sindical y Secretario de la misma; el Delegado comarcal de Figueras; las Jerarquías locales de Palau; el Sr. señor Alcalde de Figueras; el Director técnico de los Cursillos, ingeniero Jefe del Servicio Agronómico provincial y el reverendo don Luis Amat, Asesor religioso de la Cámara.

PROFESORADO

El Cursillo lo dará el Ingeniero agrónomo don Antonio Quixal Prieto, profesor de la Escuela de Peritos Agrícolas de la Diputación de Barcelona y a cuyo cargo estuvo el Cursillo de Vilajuiga del pasado año. Por haber actuado con notable éxito dicho señor Profesor, es bien conocido por su labor en el Ato Ampurdán, siendo de esperar que acudan a oírle numerosos cursillistas.

Ante el entusiasmo del señor Quixal actuará como ayudante el que lo es del Servicio de Viticultura y Enología de los Servicios técnicos de Agricultura de dicho centro docente, don Miguel Donate Guau. De esta manera el cursillo tendrá una parte teórica y una parte práctica.

LOCALES

Los cursillos se darán en los locales del Cine Palau, de la localidad del mismo nombre. Debido a las actuales restricciones eléctricas habrá de atemperarse a las circunstancias en cuanto a la proyección de diapositivas y a la celebración de sesiones de cine gratuito de divulgación documental agraria.

MATRICULA

La matrícula es libre y voluntaria y cualquier agricultor puede solicitar asistir a los cursillos de palabra o por escrito o presentándose en dicho lugar y hora. Todos los cursillistas serán externos y habrán de bastarse por su cuenta para traslados, estancias, etc.

A las visitas a bodegas cooperativas y viaje de estudio a final de cursillo solamente tendrán opo-

Distribución de salvado

Relación nominal de Hermandades de esta provincia beneficiadas con el siguiente cupo de salvado:

- Bas agoda, 600 kilos; Oix, 1.750;
 - Mayá de Moncal, 1.500; Porqueras, 775; Cabanelles, 1.439; Cantallops, 1.000; Castelló de Ampurias, 2.000;
 - Pont de Molns, 349; Verges, 483; Casavells, 700; Castell de Ampurdá, 547;
 - San Juan de las Abadesas, 2.000; San Pablo de Segurles, 973; Ogassa, 1.000;
 - Camprodón, 1.000; Molló, 2.166; Setcasas, 3.000; Vilallonga de Ter, 3.000;
 - Ripoll, 2.500; Vidrà, 1.500; Las Llosas, 2.000; Campdevánol, 2.000; Campellas, 1.000; Pardinas, 1.154; Caras, 1.000;
 - Planols, 1.000; San Cristóbal de Tosas, 1.000.
- Al precio de 84 pesetas los 100 kilos.

Tratamiento para las plagas del viñedo

Por JOSE DEL CANIZO
(Ingeniero del Instituto Nacional de Investigaciones Agronómicas)

y III SULFATADO DE VIDES EN ESPALDERA, CON APARATO DE MOTOR

Los datos siguientes se refieren a un autopulverizador de fabricación alemana, con motor de seis HP, y depósito de 300 litros, equipado con seis boquillas pulverizadoras, colocadas en dos lanzas verticales.

El motor es de gasolina, la cual se mezcla con un 10 por 100 de aceite para engrase. La presión de trabajo es de 25 atmósferas.

Un hombre puede manejar el aparato.

En una plantación de vides en espaldera de tres hilos, con una distancia entre líneas de 3,33 metros y 2,20 entre cepas, se llegan a tratar, con el equipo indicado, cinco hectáreas en la jornada de ocho horas, según datos obtenidos en una finca de Abarán (Murcia).

El sulfatado mecánico de los viñedos, con aparatos de tracción animal o mecánica, ha sido objeto de un detallado estudio por don Luis Vallés, diplomado de la Escuela de Agricultura de Barcelona. Se publicó en el volumen quinto de los "Anales" de dicha Escuela (págs. 293-328, figs. 1-15.

TRATAMIENTOS

Primer azufrado	3
Segundo	8.750
Tercer	12.500

En Navarra, según datos obtenidos por García de los Salmones como promedio de seis años, se

TRATAMIENTOS

Primer azufrado	3.370
Segundo	6.540
Tercer	8.400
Cuarto	9

Un hombre se puede calcular que azufra, con aparato de mochila, unas 120 a 160 cepas por hora de trabajo efectivo.

AZUFRAO DE VIDES EN ESPALDERA, CON MAQUINA DE TRACCION ANIMAL

Con máquina azufradora "Aquilon", de Vermorel—que requiere un hombre y un caballo y distri-

Barcelona, 1945). Contiene datos de interés para los viticultores que cultivan viñas de 100 ó más hectáreas.

Se gastan en la jornada 10,5 litros de gasolina y 1,5 de aceite. OBSERVACIONES.—En el mismo viñedo, y con aparato de mochila de palanca arriba, quince hombres, en jornada de ocho horas, pulverizan 12,5 hectáreas (1,2 jornales por hectárea), con un gasto medio de caldo de 343 litros por hectárea.

Con autopulverizador es algo mayor el consumo.

AZUFRAO DE VINEDOS CON ESPULVOREADOR DE MOCHILA CONTRA EL "OIDIUM" O "CENIZA"

En los viñedos de la Rioja se sueñ dar tres azufrados: el primero, en cuanto la temperatura se eleva lo suficiente para que el azufre actúe con eficacia (de ordinario a mediados de mayo); el segundo, en plena floración, y el último, al comienzo del crispamiento de las hojas en las variedades sensibles (moscatel, viura y mazuelo).

El consumo de azufre empleando azufradores de palanca, con fuelle de doble efecto, es el siguiente, según datos de nuestro compañero Martínez Zaporta:

Consumo de azufre	
Por mil cepas	Por hectárea
Kilogramos	Kilogramos
3	8.400
8.750	24.500
12.500	35

consumen las siguientes cantidades de azufre:

Consumo de azufre	
Por mil cepas	Por hectárea
Kilogramos	Kilogramos
3.370	10.400
6.540	20.200
8.400	25.900
9	27.900

buyé, a voluntad, entre 15 y 400 kilogramos de azufre por hora—se azufra doce hectáreas y media en la jornada de ocho horas.

La viña está montada sobre alambres, en espalderas, distantes 3,33 metros, con una separación entre cepas de 2,20 metros.

Datos obtenidos en una finca de Abarán (Murcia), facilitados por el señor Arana.

En su consecuencia, parece lógico estimar que si el aparador debe entregar al Servicio Nacional del Trigo el cupo correspondiente, el importe percibido por este concepto ha de repartirse con el propietario en la proporción convenida para el reparto de los productos mismos, repartiéndose igualmente, conforme a lo pactado en el contrato, el resto de los productos obtenidos que quede después de entregar el correspondiente cupo forzoso impuesto a la explotación.

Lo dicho, claro está, ha de entenderse aplicable solamente en el caso de que en el contrato convenido por las partes interesadas no se establezca otra cosa, en cuyo caso, habrán de atenderse en primer término a lo pactado siempre que no sea contrario a las leyes o a la moral.

MANUEL PEREZ TEJEDOR
Asesor Jurídico de la Cámara Sindical

La III Asamblea Nacional de Hermandades tendrá lugar en el próximo diciembre

En ella se tendrán en cuenta las conclusiones de los Congresos Sindicales Agrarios

La superioridad ha designado la primera quincena del próximo diciembre para la celebración de la III Asamblea Nacional de Hermandades Sindicales de Labradores y Ganaderos.

La primera etapa constituida por los Congresos Regionales agrarios ha sido superada con toda brillantez examinando en ellos todos los problemas que en la actualidad afectan al campo español.

En cuanto a las dos Asambleas de carácter nacional ya celebradas se ha conseguido en ellas el objetivo de aglutinar al campo español aunando voluntades y esfuerzos y oyendo el clamor del campo en el corazón de la Patria.

Si en cada provincia y en cada región se han estudiado los casos particulares, estas aportaciones a la III Asamblea Nacional han de ser del mayor interés para el más exacto conocimiento de todos los problemas que afectan al campo en sus múltiples aspectos.

La coincidencia en Madrid de labradores y ganaderos de todas las latitudes hispánicas nos da a entender que ha llegado el momento de que la unidad sindical agraria tan propugnada es una realidad sin engaños, sin paliativos y sin violencias; ya que al fin y a la postre los problemas de las distintas regiones coinciden en la presente coyuntura económica.

Por todo lo que antecede podemos desde ahora augurar a la

III Asamblea Nacional un éxito sin precedentes. En ella harán acto de presencia cuantos en su provincia o en su región intervinieron de manera eficaz en la elaboración de conclusiones. Habrá pues un pleno de elementos activos y técnicos conocedores del campo y de sus necesidades.

La confianza que nos inspira el régimen y los postulados que definen nos permite esperar en la buena disposición del Gobierno para acoger aquellas soluciones que los campesinos indiquen como factibles y necesarias sin más restricción y más cortapisa que la que aconseje la política nacional.

La provincia de Gerona que siempre se ha distinguido por una actividad difícilmente superada y por un interés al campo y a sus hombres; que en sus Asambleas provinciales ha vibrado de entusiasmo y se ha dedicado con ahínco al estudio de los problemas cruciales de nuestro agro, hará acto de presencia en esta III Asamblea como lo hizo en las dos anteriores en las que el nombre de Gerona quedó muy alto en la aportación a la labor común.

Sirvan estas líneas de prógón para cuantos deseen asistir a la magna concentración del próximo septiembre y que nuestra provincia deje hoy como ayer oír su voz unida a la de los demás campesinos para el mayor servicio de España y de su campo y sus hombres.

La reglamentación del trabajo agrícola en la provincia

Con fecha 1 del pasado julio la Delegación provincial de Trabajo aprobó el reglamento para los trabajadores agrícolas de Gerona a propuesta de la Cámara Sindical. Nos place la actividad que despliega la Cámara en todos los órdenes y singularmente en este de reglamentar el trabajo en el campo de tan variada estructura y en el que ha de acomodarse en todo momento a la costumbre, a la tierra, al clima y a la modalidad del derecho catalán.

Siempre hemos sostenido la enorme dificultad de redactar un Reglamento para el trabajador agrícola que pudiera ser de aplicación en todas las latitudes y en todas las regiones de nuestro suelo.

Ni el valor dinerario de adquisición, ni el horario de trabajo, ni el esfuerzo que requiere en cada región la aclimatación son idénticos.

En tal región los jornales son bajos; la cerealicultura predomina con el supremo esfuerzo de encorvarse sobre la gheba durante varias horas; el alimento es a veces pobre y escaso; a veces compensado por un super-salario.

Desde luego podemos afirmar sin temor a equivocarnos que las condiciones del agricultor en nuestra provincia minifundista y que produce de todo son óptimas, y buena prueba de ello es que no se conoce prácticamente el paro en el campo; antes bien, obreros de otras provincias vienen a pedir en la nuestra lo que su suelo hostil les niega.

Si además de las condiciones alimenticias del trabajador gerundense hacemos alto en el examen del jornal veremos igualmente que en casi ninguna región el obrero agrícola logra salarios tan remuneradores. Y

quizá una de las causas de que la provincia de Gerona se halle incluida en la lista de las más caras de España se deba a esta facilidad para ganar jornales remuneradores que significan el doble de los de algunas regiones patrias.

La reglamentación, cualquiera que sea su motivación ayuda al cumplimiento de la obligación y a las partes les da normas a las que atenerse para que el recelo no cuaje en patronos ni en obreros dando a cada uno lo que le corresponde en buena norma de justicia distributiva.

Naturalmente que no se trata de un Reglamento que sea inflexible a través de los tiempos; la circunstancia modificativa vendrá a compás de los tiempos; pero mientras subsistan los actuales recursos y la legislación actual se ha hecho indudablemente un Reglamento a la medida.

Cuando al correr de los tiempos la circunstancia aconseje la modificación parcial o total será hora de corregir o ratificar según haya sancionado la costumbre el acierto del legislador.

Mientras tanto todos a cumplir con el Reglamento.

EMPRESARIO! Una sola relación nominal del personal a tu servicio, de una vez y para siempre. Para la cotización cada tres meses, un pequeño y sencillo impreso con dos cifras. Esto es todo lo que te exige el cumplimiento de las disposiciones sobre Seguros sociales, a partir de 1.º de julio. Sé puntual en tus pagos y riguroso en tus liquidaciones.



REDACCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal
Teléfonos 2042 y 1882

TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

Se han vuelto a reunir los cuatro comandantes militares en Alemania

Por primera vez se han puesto de acuerdo sobre la vida de Berlín

El general Howley dice, no obstante, que Oriente y Occidente fracasan en Alemania

Berlín, 19. — Los cuatro comandantes aliados de Berlín, se han puesto de acuerdo por primera vez en uno de los puntos del temario de discusiones de la serie de conversaciones emprendidas para normalizar la vida en Berlín. El comandante soviético, Koltikof, accedió en principio a la propuesta británica de que cada mitad

de la ciudad reconociera como válidos los sellos de Correos de la otra mitad. Hasta ahora, cada envío postal del Berlín occidental al oriental, tenía que pagar dos veces su tarifa postal, una en sellos occidentales y otra en sellos orientales. — Efe.

ner un Gobierno central que dé voz a los alemanes. La eficacia de la lucha contra el fenómeno depende de lo rápida y eficazmente que se pueda incorporar a la Alemania occidental a la organización constructiva de Europa. — Efe.

ESTAMOS FRACASANDO
Berlín, 19. — El general de brigada Frank D. Howley, que ha asistido por última vez a la reunión de los comandantes de las cuatro potencias, ha declarado que el Oriente y el Occidente están fracasando en sus intentos de llegar a acuerdos que normalicen la vida de Berlín. — Efe.

PIDE LA ADMISION DE ALEMANIA EN LA COMUNIDAD EUROPEA

Berlín, 19. — El Dr. Lichtfield, director saliente de la sección de Asuntos Civiles del Gobierno Militar norteamericano de ocupación, ha pedido hoy que Alemania occidental sea admitida en el Consejo de Europa y en la organización económica europea, con el fin de combatir la creciente oleada de nacionalismo.

“Las tendencias nacionalistas — dijo — existen efectivamente en Alemania. Habría sido asombroso el que hubiéramos podido eliminarlas en cuatro años de ocupación. Es probable que puedan combatirse mejor ahora que la Alemania occidental va a re-

Hacia Mallorca los cadetes de la Aviación italiana

Sevilla, 19. — Poco antes de las nueve de la mañana el trimotor “C-212”, con los pilotos de la Escuela Aeronáutica italiana a bordo, su director e instructores, ha salido del aeropuerto de San Pablo, en ruta hacia Mallorca. Proyectan visitar Turquía y Grecia antes de regresar a Nápoles.

En el aeropuerto fueron despedidos por jerarquías de la aviación militar y civil, consul de Italia y otras personas.

Antes de marchar reiteraron sus elogios para los aeropuertos de San Pablo y Tablada y manifestaron que abandonaban Sevilla gratamente impresionados. — Cifra

Ha empezado la evacuación de Cantón

La Embajada norteamericana ha pasado a Hong Kong

Hongkong, 19. — Ha comenzado la evacuación de Cantón, con la salida de la ciudad de los extranjeros y enfermos de los hospitales que se trasladan a Hongkong y a la colonia portuguesa de Macao, según anuncia la Reuter.

Los trenes van abarrotados de viajeros que llevan consigo todos los enseres que pueden. — Efe.

TRASLADO DE LA EMBAJADA DE ESTADOS UNIDOS

Cantón, 19. — La Embajada de Estados Unidos anuncia oficialmente su traslado de Cantón a Hongkong y el cierre del consulado norteamericano en Cantón.

Todos los demás consulados y Embajadas permanecerán en Cantón hasta que el Gobierno chino se retire oficialmente a otra ciudad. — Efe.

LOS COMUNISTAS CONQUISTAN LA ISLA DE TAICHAN

Hongkong, 19. — Los comunistas

han conquistado la isla de Taichan, en la costa de Cheking, aumentando su amenaza a la isla de Chusan, Base del bloqueo nacionalista de China central frente a la costa china septentrional, servía de base del bloqueo nacionalista al archipiélago de Changsin, que también han ocupado, al parecer, los comunistas. — Efe.

Son 65 los muertos en el terremoto de Turquía

QUEDO TOTALMENTE DESTRUIDA LA CIUDAD DE AGAKENY

Estambul, 19. — El número de víctimas en el terremoto de ayer en la región de Erzerum, asciende a 65, según los últimos informes de las autoridades. Los heridos son 120. Más de 1.200 personas han quedado sin hogar. La ciudad de Agakeny ha quedado destruida totalmente.

PEQUEÑO SEISMO EN PORTUGAL

Lisboa, 19. — Un movimiento sísmico a afectado a la ciudad portuguesa de Alcacovas, en el sur del país. No hay que lamentar víctimas ni daños materiales de importancia. — Efe.

OTRO, EN EL PACIFICO

Berkeley, 19. — Un temblor de tierra, de intensidad moderada, cuyo epicentro se cree situado en el Océano Pacífico, frente a la costa de Costa Rica, se ha registrado en el sismógrafo de la Universidad de California. El sismógrafo, Carl Romay, ha manifestado que el terremoto fue registrado por primera vez a las 9'45 de la mañana (hora local), y que continuó durante casi una hora. Indicó que el centro del temblor está aproximadamente a cinco kilómetros al sur de esta ciudad. — Efe.

LA TRAGEDIA DEL TIFON

Tokio, 19. — Setenta y ocho muertos, 103 desaparecidos, 543 casas destruidas y cerca de 40 mil viviendas inundadas es el balance del reciente tifón que azotó la isla de Kyushu. Grandes extensiones de arrozales, han quedado inundadas y numerosos puentes destruidos. — Efe.

Ha sido liquidada la asonada comunista en Chile

Fueron detenidos varios diputados y dirigentes del partido soviético

Santiago de Chile, 19. — La huelga de los ferrocarriles del Estado ha terminado concurriendo todo el personal a sus tareas a las siete de la mañana.

El secretario de la Federación Ferroviaria ha teleografiado en este sentido a toda la red. Al mismo tiempo, la policía informa que ha detenido a los ex diputados comunistas Humberto Abarca, Atalfo Borman, Luis Valenzuela y Carlos Rosales, conforme a la ley de poderes extraordinarios promulgada ayer por el B. O. — Efe.

ha informado la Secretaría general del Gobierno.

Agradeció el Presidente a los jefes políticos el firme apoyo otorgado con la ley de poderes extraordinarios, actitud que contribuía — dijo — a robustecer la situación del Gobierno para enfrentarse con las situaciones que puedan crear los comunistas. — Efe.

GONZALEZ VIDELA AGRADECE EL APOYO RECIBIDO

Santiago de Chile, 19. — El presidente González Videla ha recibido a los de los partidos políticos que apoyan al Gobierno y les ha impuesto de las medidas adoptadas para liquidar la asonada que había organizado el partido comunista y otros elementos, amparándose en los estudiantes, según

Depuración entre los comunistas de los países satélites

Van a quitarles las influencias «titistas» y occidentales

Centenares de personas han sido detenidas y algunas han desaparecido

Viena, 19. — Noticias de Belgrado dan cuenta de que los partidos comunistas de Hungría, Bulgaria y Albania están siendo depurados de influencias, «titistas» y occidentales, que amenazan con debilitar el dominio soviético en Europa Sudoriental, según indican hoy informadores diplomáticos.

Muchos importantes funcionarios del partido comunista, la mayoría de ellos desconocidos para el Oeste, han desaparecido en las últimas semanas y cuando se ha preguntado por su pa-

radero, se han recibido respuestas evasivas o secas negativas. Centenares de personas han sido detenidas en la implacable campaña contra los heterodoxos y extraviados, según noticias de buena fuente.

En Hungría, la depuración del partido se ha combinado con otra limpieza igualmente implacable de los llamados elementos burgueses en la vida económica y cultural del país. Hasta hace poco era posible visitar Budapest y comprar libros occidentales, ver películas también occidentales, etc. Se podía comprar mercancías del Oeste en tiendas de propiedad privada. El cambio empezó en febrero, a raíz del proceso contra el cardenal Mindszenty y la eliminación de los últimos núcleos de resistencia abierta contra el régimen comunista. Ahora desaparecen rápidamente la burguesía y el occidentalismo. — Efe.

servador “Daily Telegraph”, crítica al Gobierno checo por su actitud frente a la Iglesia Católica. El diario pone de relieve la diferencia irreconciliable entre el materialismo y el cristianismo y declara que la persecución de que es objeto en Checoslovaquia la Iglesia Católica, no dice nada a favor de la “libertad democrática” que esgrime como lema el Gobierno de Praga. — Efe.

Veintitrés muertos en accidente de aviación

Mandchester, 19. — Veintitrés personas han resultado muertas en el accidente de aviación ocurrido en el condado de York; las nueve restantes que iban en el avión han resultado gravemente heridas. — Efe.

Yugoslavia recibirá un empréstito del Banco Internacional

Pero por un poco menos de lo que había pedido

Viena, 19. — S. G. Hoar, jefe de la misión del Banco Internacional, que se encuentra en Belgrado, ha indicado que Yugoslavia recibirá un empréstito de dólares, aunque no en la cuantía de 250 millones.

Añadió que Yugoslavia sólo puede esperar un modesto préstamo, en principio.

“El Banco — añadió — prefiere empezar por poco”.

Aunque Hoar se ha negado a discutir cifras concretas, se tiene entendido que el Gobierno yugoslavo había pedido al Banco Internacional el empréstito por valor total de 250.000.000 de dólares.

La declaración de Hoar de que el Banco no tiene intención de “hacer empréstitos para ampliar fines generales”, se interpreta en Belgrado como que los yugosla-

vos no pueden esperar más de veinticinco millones de dólares con la perspectiva u oportunidad de pedir más dinero después, si el país demuestra su buena fe.

No hay asesinatos en Siria

SE APLAZA LA REUNION DE LA LIGA ARABE

Damasco, 19. — Un portavoz oficial ha desmentido también las noticias divulgadas por la agencia Exchange Telegraph de que había sido el hijo de Hünani asesinado ayer por el hijo del que fué jefe del Gobierno Barazi, para vengar la muerte de su padre. — Efe.

SE APLAZA LA REUNION DE LA LIGA ARABE

Alejandro, 19. — La reunión del comité político de la Liga Árabe, que había sido fijada para el sábado, ha sido aplazada hasta el 30 de agosto, según anunció un portavoz de la Liga.

Se cree que el aplazamiento ha sido debido por Egipto en relación con el reciente golpe de Estado en Siria. — Efe.

PLAGA DE “RABANOS”

Viena, 19. — El partido comunista checo sufre una plaga de rabanos, según ha declarado un portavoz del mismo, en Praga. Añadió que muchas personas han ingresado en el partido para poder conservar su empleo. “Son rojos por fuera — declaró — y blancos por dentro”. — Efe.

DIPLOMATICOS YUGOSLAVOS EN BUCAREST, DETENIDOS

Viena, 19. — Noticias procedentes de Bucarest, informan que en aquella capital han sido detenidos dos funcionarios yugoslavos acusados de hacer propaganda fascista e instigar contra el régimen de democracia.

CRITICA AL GOBIERNO CHECO

Londres, 19. — El diario con-

«Miss América» a Florencia

Génova, 19. — “Miss América”, saldrá hoy para Florencia después de haber recorrido por la Riviera italiana. Ha habido que eponer cordones de policía en torno a algunos de los locales nocturnos que ha visitado. Los periódicos locales dicen que una belleza local arañó a su novio cuando éste trataba obstinadamente de llegar hasta el sitio que ocupaba Miss Shopp, pasando a través del cordón de la Policía. “No se anuncian bajas importantes”, dice el periódico. — Efe.

Fracasa una intentona comunista en Finlandia

El Gobierno utiliza las tropas para reprimir el movimiento

Se han prohibido todas las reuniones públicas y confiscado las armas

Helsinki, 19. — El Gobierno finlandés ha enviado tropas escogidas de infantería a Kemi, donde una persona resultó muerta y 16 heridas en un choque entre la policía y los huelguistas. Al frente

Siguen sin parar los incendios en los bosques franceses

Burdeos, 19. — Alimentados por los fuertes vientos, los incendios en los bosques del sur de Francia continúan haciendo estragos y fuera del control de los servicios de Bomberos. Se han perdido ya 250.000 acres de terreno forestal en los departamentos de Las Landas, Gironda y Lot y Garona. — Efe.

SETENTA FAMILIAS ARRUINADAS

Paris, 19. — En el repartimento del Gironda han sido detenidos dos individuos acusados de incendiarios; podrán ser condenados a trabajos forzados por toda la vida, según advirtió recientemente el ministerio del Interior, ante la sospecha de que los incendios que de cuarenta días acá han destruido más o menos completamente 250.000 áreas de bosque, fueran, en parte, intencionados.

En el departamento de las Landas han perdido todos sus bienes setenta familias. Hoy ha podido ser dominada la barquera de fuego de 50 kilómetros que amenazaba el pueblo de Barnet. Lucharon contra ella numerosos soldados, bomberos y paisanos voluntarios. También fué dominado un incendio en un bosque próximo al aeródromo de La Rochelle, que determinó la explosión de 3.450 bombas. Otros incendios se han declarado y en los departamentos del Vary y en el Ródano, en el Mediterráneo y en los Pirineos Orientales. — Efe.

de las tropas se encuentra el teniente general Auro Brick.

Al mismo tiempo, el Gobierno ha prohibido todas las reuniones públicas y ha ordenado que se confiscen todas las armas. — Efe.

PARO EN VEINTITRES PUERTOS

Helsinki, 19. — La navegación está paralizada en los veintitrés puertos de Finlandia, como consecuencia de la huelga de estibadores, lanzada por los sindicatos comunistas. — Efe.

MAS TROPAS EN ACCION

Helsinki, 19. — El Gobierno finlandés ha enviado precipitadamente tropas a los bosques del norte y ha dado el alerta a fuerzas en otros puntos, para que sofocaran las violencias comunistas en la huelga general de 100.000 hombres.

Un batallón de tropas escogidas, al mando del teniente general Aene Blick, ha ocupado Kemi, centro maderero del golfo de Botnia, después de la dura refriega de ayer en la que resultaron un muerto y dieciséis heridos. Las tropas acudieron de Oulu, cincuenta millas al sur de Kemi.

LOS MADEREROS Y OTROS, EN HUELGA

Helsinki, 19. — El sindicato de madereros, que cuenta con unos 13.500 afiliados, se ha declarado en huelga y ha pedido a unos 40.000 no sindicados que se sumen a ellos.

Anoche iniciaron la huelga diez mil obreros de la alimentación.

Se han registrado otras varias huelgas de solidaridad. — Cifra.

NO SE APODERARAN DEL PODER

Helsinki, 19. — El ministro finlandés de Trabajo, Jarjoen, ha declarado que no es creíble que los dirigentes comunistas crean realmente que pueden apoderarse del poder, aunque es posible que traten de aumentar sus fuerzas y obtener compensación por sus pérdidas en las elecciones generales y sindicales, hundiendo en la confusión la vida económica del país.

Las noticias que se reciben de diferentes puntos del país indican que las órdenes de huelga no han sido obedecidas. — Efe.

Seguirá discutiendo los derechos humanos la Asamblea de Europa

Estrasburgo, 19. — La Asamblea Consultiva del Consejo de Europa, continuará hoy el debate acerca de los derechos humanos. Las deliberaciones se interrumpieron ayer al discutirse una cuestión de procedimiento.

Los representantes de doce naciones han propuesto la redacción de una declaración de derechos humanos y el establecimiento de un Tribunal Internacional que lleve a la práctica el acuerdo. Los principales defensores de la propuesta son los miembros del Movimiento Europeo, que encabeza Churchill.

¡Por fin, casados!

Lisboa, 19. — Carol de Rumania y Magda Lupescu han contraído vínculo matrimonial según el rito ortodoxo.

La ceremonia se ha celebrado en Lisboa por el sacerdote rumano Martirían Ivanovich.

El año pasado se habían casado por lo civil en el Brasil. — Efe.